

# えんじゅ

令和4年9月30日発行

松原小学校 NO10

## \*\* 当面の主な行事予定 \*\*

### 【 令和4年度 10月 】

- 3 (月) 更衣移行期間開始
- 4 (火) 全校集会
- 10 (月) スポーツの日
- 12 (水) 県学習到達度調査  
【4・5年生】
- 14 (金) 授業参観  
学級懇談会
- 17 (月) 更衣  
陸上競技記録会  
【5・6年生】
- 26 (水) 国際交流事前授業  
【5年生】

## \*\* 当面の主な行事予定 \*\*

### 【 令和4年度 11月 】

- 3 (木) 文化の日
- 7 (月) 中学校体験入学  
【6年生】
- 10 (木) 国際交流【5年生】
- 11 (金) 校内音楽会
- 17 (木) 就学時健診
- 24 (木) マラソン試走
- 25 (金) 研究会

## 不審者避難訓練

～9月14日～

今年も御坊警察署の方にお世話になりました。3年生教室に不審者が侵入したという設定で行いました。事前に各クラスで指導されていたこともあり子供達は迅速に運動場へ避難することができました。

今回は3年生教室に侵入した不審者がローカにも出てきた際にどのように対処することが望ましいのかといったことも学びました。

避難完了後は、御坊警察署の方から避難の心構えを教えてくださいました。「いかのおすし」としてよく知られている「いかない・のらない・おおごえでさけぶ・すぐにげる・しらせる」の内容を具体的に確認しました。

今後ともまさかの時に備えていきたいと思っております。

## 祝日 ～意味に触れて～

2学期には祝日が続きます。敬老の日、秋分の日、スポーツの日と。もともとは固定された日であった祝日ですが、最近は3連休にするために祝日を移動していることも多くなっています。3連休にすることによって子供達にとっては注目すべき、または楽しみな日となっていることと思います。

しかしながら、休みの楽しさにばかり注目してしまい、祝日の本来の意味に思いを寄せることが疎かになっている傾向もあります。敬老の日は「長寿を祝う」、秋分の日は「祖先を敬う」といったように日本国中でお祝いしたり感謝したりする日となっています。国旗を掲げている家庭もあろうかと思っております。今一度、祝日にはその意味に思いを寄せ、先人の心に触れるようにしてみたいものです。

## 1474 ～9月～

3年生がひまわり「コング」の種を数えました。一番大きく育った一輪の花からできた実には1474個の種ができていました。最終的には6本の茎を残して育てていったことから考えると3年生のうねにはこの約6倍、1つの茎には他にも花がいくつか咲いていたことから考えると更に多くの種ができたことが推測されます。5月に植えた20余りの種が何倍、何十倍、何百倍以上に増えたこととなります。



今回のひまわり「コング」の育成を通じて、生命が受け継がれていくすばらしさや不思議さを感じ取ることができればと思います。

## クラブ活動 ～9月14日～

2学期最初のクラブ活動でした。各クラブとも活発に活動していました。スポーツクラブでは柔らかいボールを使用して野球をしました。ソフトボールとは、また違った感じがあるようでした。



## 稲刈り ～9月16日～



5年生は、午後1時過ぎに学校を出発し、30分弱で田井にある田端さんの田に到着しました。到着したときにはすでに田端さんが待っていてくれました。

挨拶をした後、水分補給をし、さっそく稲刈り体験に入りました。まず田端さんに稲の刈り方を教えてもらい、次に手本を見せてもらいました。田端さんは手慣れた様子でのこぎりがまを操り、次々と稲を刈っていました。あまりの手際の良さに歓声も聞かれる場面もありました。

続いて、5年生が等間隔に分かれて稲を刈っていきました。既に体験したことのある子はどんどん刈っていくことができましたが、初めての子はのこぎりがまを引くタイミングがとれずに苦戦している様子でした。しかし、10分ぐらい経過した後はほとんどの子がスムーズに刈っていくことができました。約30分で子供達が田植えをした分を全て刈り取ることができました。刈った後の稲は、きれいに束ねてコンバインにもっていき、田端さんにもみにしてもらいました。

約1時間のあっという間の体験でしたが、今回の体験が地元の米作りへの更なる関心につながればと思います。